
息县念好“真”经

做足“实”功

本报讯（记者裴娅晖）近
期，息县坚持贯穿一个“真”字，

突出一个“实”字，以“四真”为主
线，以“四实”为目的，推动“三严
三实”活动扎实深入开展，取得
了良好成效。

领导“真”带头，解决问题
“实”。息县各级领导干部坚持带
头到所联系乡镇、村和群众家中
征求意见和建议； 带头深入基
层、深入农户，开展调查研究；带
头实事求是地梳理存在的问题，

不护短、不护疼；带头开展批评
与自我批评； 带头按照以查促
改、边查边改的要求提出初步整
改意见。县四大班子领导还利用
信访接待日的时机，与来访群众
亲切座谈， 耐心倾听他们的呼
声，了解他们的实际困难，现场
为群众解决问题。

学习“真”用功，提升素质
“实”。 息县坚持每周的集中学
习制度，在此基础上搞好个人自
学，在学习好上级规定学习篇目
的同时，认真学习省、市报刊对
“三严三实” 活动的评论及新闻
报道，增强开展“三严三实”活动
的前瞻性、主动性。活动期间，该
县先后邀请中共中央党校教授、

博士生导师刘炳香博士和中共
河南省委党校哲学教授、研究生

导师丁素为全县领导干部作辅
导报告，深化了学习内容，增强
了学习效果。

查摆“真”开门，征求意见
“实”。息县采取“上请、下求、内
听、外访”等形式，不拘一格，广
泛纳谏，确保征求到的意见建议
客观真实，针对性强。该县邀请
县产业集聚区的企业家列席县
政府常务会议，听取他们有哪些
问题需要政府帮助解决；县商务
局、县产业集聚区、县工商局、县
人事局等职能部门工作人员分
别通过深入企业座谈、广泛发放
征求意见表等方式，征求社会各
界的意见和建议。目前，全县已
召开各类座谈会
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万多份， 征求各类意
见、建议

2100

条。

整改“真”到位，强化措施
“实”。息县将征求到的意见建议
进行了归纳梳理，针对查摆出的
思想观念陈旧落后、工作作风不
够过硬等六个方面的问题，及时
制定整改措施， 确保“立竿见
影”。 如在解决部分干部工作作
风不够过硬方面，通过出台一批
规章制度加强制度约束、不定期
召开干部作风大会、加强群众监
督等方式， 绷紧作风建设这根
弦。

□

卫芳

呼唤“文明候客”

近日，一位刚从外地旅游回
来的朋友摇着头告诉笔者，他一
出火车站就碰上了一大群正在
候客的出租车司机。这些司机有
的拉着他的衣服，边拉边往自己
停车的方向走，有的甚至干脆帮
他提行李。朋友说，这哪是做生
意，分明是“抢客”嘛！

众所周知， 出租车也代表着
一座城市的文明形象，“文明候
客”是出租车市场有序营运的保
证，也是一名司机文明素质的体
现。试想，一个无序“候客”的场
景将会给乘客，尤其是外地来的游
客一个怎样的印象呢？ 更有甚者，

有的出租车司机见是外地乘客甚
至漫天要价，抬高车费。如此不文明
之举，损害的不仅是整个出租车行
业，更是败坏了一个城市的形象。

笔者以为，一个城市的文明
不仅需要政府有关部门从制度
上、管理上跟进，更需要我们每
一个市民积极参与和共同维护。

希望前述这些出租车司机做到
“文明候客”， 从身边的小事做
起，为创建全国文明城市作出自
己应有的贡献。

新县“电视问政”

问出发展好作风

本报讯（成传政范俊巍）

近日， 由新县纪委监察局精心
策划、 信阳电视台协助制作的
大型电视问政节目《你，作为了
吗》，历经一个月的暗访、制作
和筹备， 向新县广大观众隆重
推出。

节目现场播放了暗访调查
的五个短片《为官不为》、《矿山
下危险的“牛”车》、《三无食品
泛滥，学生舌尖安全堪忧》、《新
县驾校乱象调查》、《如此“低
保”寒了谁的心？》。县环保局、

县交警大队、县交通局、县公用
事业局、县教体局、县工商质监
局、县物价办、县救灾办等单位
的“一把手”在节目现场接受了
电视问政。

“熊局长，老百姓找你们单
位盖章， 你们为什么推诿？“何
队长，作为主管部门，对于这些
街上乱跑的无牌无证拉运矿石
的‘黑车’， 你们是怎么监管
的？”……

每一个暗访短片播放后，

节目主持人犀利地发问让在座
的县直部门“一把手” 汗流浃
背。县环保局、县交警大队等单

位的负责人面对电视短片揭露
的问题，有的主动揽责，向观众
诚恳道歉工作不到位； 有的认
真对问题进行回应， 耐心向观
众解释问题产生的原因； 有的
当场表态， 面向观众承诺限期
整改。此次电视问政以“聚焦群
众期盼， 畅通监督渠道” 为主
题， 围绕环境保护、“黑车”监
管、校园周边环境治理、驾校综
合治理、农村低保政策落实等
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个方面展开， 聚焦职能部门工
作人员不作为、 群众办事难等
问题，现场问政问责，拷问干部
作风， 倒逼职能部门人员改进
作风，打造效能建设“升级版”。

“暗访短片揭短亮丑、现场
提问步步紧逼、‘应考’ 干部赧
颜汗下……” 这是对新县电视
问政最形象的描述。

新县纪委相关负责同志
说：“电视问政是促进效能建设
的好载体，它将干部作风的‘犄
角旮旯’搬上荧屏、晒在‘阳光’

下，将公众参与、媒体监督、官
民互动有机结合， 倒逼干部作
风转变，有效治理不作为、慢作
为、乱作为。”
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转型的速度等于生命的强度

信阳市文新茶叶有限责任公司董事长、总经理刘文新

当前， 伴随着电子商务的蓬勃
兴起， 互联网营销正影响和改变着
各行各业，茶产业作为传统产业，如
果还按照过去的那种观念、 观点来
经营， 不积极谋求转型， 肯定要出
局。在当前互联网经济时代，学习的
速度有多快，转型的速度有多快，一
个产业的生命力就有多强。

必须有品牌保护意识。 茶叶要
做品牌，因为品牌的背后是品质，是
质量保证。 现在食品安全问题是人
们最关注的， 也是最容易出现问题
的。所以，茶叶做品牌，不仅给消费
者一种质量承诺， 同时也能够赢得
市场，保证自身的价值和利益。做品
牌，还要有品牌保护意识。目前我们

对信阳毛尖品牌的保护力度不够，很
多人打着信阳毛尖的金字招牌在天
猫、淘宝、京东上卖茶叶，严重损害了
信阳毛尖的品牌形象和利益。所以，我
们建议对信阳毛尖品牌采取授权的形
式，加强线上品牌保护，严厉打击假冒
伪劣产品，切实保护品牌利益。

必须有现代科技意识。 时代发
展到了今天， 互联网已经与我们的
生活息息相关了。作为传统产业，茶
产业应该积极改变发展思路， 拓展
流通方式， 充分利用网络销售的方
式，实现快速流通，降低成本，提高
经济效益。 这就要求我们快速调整
产品结构，转变经营观念，开拓新的
销售渠道———电商渠道。 我们公司
现在已经有自己的电商了， 下一步
打算将电商进一步做大做强。 现在
不是大鱼吃小鱼的时代了，而是快鱼
吃慢鱼的时代。谁能够创新得快，与

时代同步，谁就领先一步，占领发展
的先机，而互联网的优势就在于快。

必须有企业家精神。 不管是做
企业还是创业，再进一步做人，都需
要有一种精神。 这种精神是没有年
龄之分的。我们看到很多优秀的人、

优秀的企业家， 从他们身上可以看
到一种坚韧不拔的精神， 一种拼搏
的精神，一种创新的精神，一种自信
的精神，一种顽强的精神。仔细观察
就会发现， 这些精神在他们身上表
现得淋漓尽致。褚时健，一个
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多岁
的老人，身上充满的就是这种精神。

他从监狱里出来后没有放弃， 而是

承包荒山种橙子，开始二次创业。他
不是想挣多少钱， 而是要实现一种
自我的价值。这是一种拼搏的精神，

是企业家的精神。 这种精神在农业
发展， 在传统产业加快转型的关键
时期，尤为需要，尤显可贵。

文新公司目前在大力发展电子
商务，携手腾讯、京东等先进的互联
网平台，积极打造“互联网
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茶叶”

销售模式， 让信阳毛尖通过互联网
快速传递到世界的每个地方， 借助
互联网的力量， 让更多的人知道信
阳毛尖，了解信阳毛尖，喜欢信阳毛
尖，从而实现信阳毛尖的名茶复兴！

距第十一届中国茶业经济年会开幕还有10天

名茶老总谈茶业

———喜迎第十一届中国茶业经济年会在信阳举行

我国黄金周零售和餐饮消费首次破万亿元

新华社北京
１０

月
８

日电 （记者
于佳欣王优玲） 据商务部

８

日发布的
“十一”黄金周消费数据，

１０

月
１

日至
７

日，

全国零售和餐饮企业实现销售额约
１０８２０

亿元，同比增长
１１％

。这是我国自
１９９９

年确立黄金周以来， 零售和餐饮消
费首次破

1

万亿元大关。

数据显示，去年国庆黄金周，全国零
售和餐饮企业销售额约为

９７５０

亿元；今
年春节黄金周为

６７８０

亿元。

商务部数据显示，今年“十一”黄金

周中，在零售和餐饮企业中，四川、重庆、

湖南、 青海和湖北重点监测企业销售额
同比分别增长

１５％

、

１３．２％

、

１２．５％

、

１２．２％

和
１１．９％

。

据商务部新闻发言人沈丹阳介绍，

今年黄金周消费中，信息产品、新能源汽
车、家电等升级类产品呈热销趋势。根据
商务部监测数据， 山东重点监测企业家
电销售同比增长

５３％

；吉林、青海重点监
测企业通讯器材销售同比分别增长

２８％

和
２４％

； 北京亚运村汽车市场销售额同

比增长两成以上， 部分新能源汽车销售
一空。

在餐饮消费方面， 适合大众消费的
特色美食、婚庆宴请、旅游团宴等持续爆
棚，“互联网

＋

”特色明显。湖南百年湘菜
老店玉楼东营业额是平时

４

倍左右，北京
玉华台、 烤肉季等老字号单日最高营业
额比去年同期增长

３０％

；峨嵋酒家、都一
处、 金鼎轩等北京知名餐饮企业携手外
卖平台，推出送餐服务，让市民足不出户
享受美食。

“十一”长假期间，罗山县旅游市场持续
火爆， 全县共接待国内外游客

18.26

万人次，

旅游总收入达
7920

万元。上图为游人参观红
25

军旧址。左图为正在玩自拍的游客。

本报记者陈世军摄

编者按：

信阳是茶的故乡，因茶而名，因茶而荣。近年来，随着全市茶产业
的迅猛发展，许多知名的茶企、茶品牌应运而生。今年茶文化节期间，

由本报主办开展的消费者最喜爱的信阳十大茶叶品牌、 信阳茶业十
大新闻人物、信阳茶业十大科技创新企业、信阳十大茶王之乡评选活
动，更是集中展示了我市茶企茶人茶乡风采。

为迎接第十一届中国茶业经济年会在我市举行，从今日起，本报
推出“名茶老总谈茶业”专栏，汇集信阳知名茶企老总关于加快信阳
茶产业发展的思考与探索，敬请关注。

我市召开第十一届中国

茶业经济年会筹备会

刘国栋等出席会议
本报讯（记者黄宁）

10

月
8

日下午，我市召开第十一届中国茶
业经济年会筹备会，进一步研究部
署年会筹备工作。市委副书记刘国
栋，市委常委、宣传部部长焦豫汝，

市政府副市长郑志强出席会议。

第十一届中国茶业经济年会
将于

10

月
19

日至
22

日在我市举
办，目前，各项筹备工作正在紧
密推进。会上，年会各相关单位
负责同志汇报了前期筹备工作的
进展情况，并提出了意见和建议。

刘国栋说，此次年会既是我
市茶产业发展的重大机遇，也是
展示推介宣传信阳的极好平台。

现在距离年会开幕还有不到半
个月的时间，各工作小组务必高
度重视，齐心协力筹办好第十一
届中国茶业经济年会。

就进一步做好本届年会的
各项准备工作， 刘国栋强调，领

导要亲为。各责任单位一把手必
须亲自过问，亲自安排，要按照
责任分工，安排得力人员，突出
重点，强化保障，积极、主动、高
效地开展工作。 责任要落实。各
责任单位要各负其责，根据既定
方案， 明确分解责任并落实到
位， 确保不出现责任空当和盲
区。同时各单位还要树立“一盘
棋”思想，搞好协作配合，利用最
后的关键时刻，对存在的问题逐
一排查， 保障年会顺利圆满举
办。重点要出彩。在确保安全顺
利搞好各项工作的前提下，要着
力提高工作的质量和标准，真正
把此次年会办成具有信阳特色
的高质量、高标准、高水平的盛
会，为信阳发展注入新的活力。

焦豫汝主持会议并就贯彻
落实会议精神提出具体要求。郑
志强对下一步工作进行了安排。

郭瑞民在全市羽绒产业发展座谈会上强调

认真研究新情况新问题

提升羽绒产业发展水平

本报讯（记者胡瑜珊）

10

月
8

日上午，市委、市政府组织召开羽绒
产业发展座谈会，贯彻落实省委、省
政府领导关于大力促进羽绒产业发
展的指示精神。 市委书记郭瑞民指
出，要认真研究新情况新问题，立足
实际，精准发力，进一步提升我市羽
绒产业发展水平。

市领导冯鸣、方波、李水、张明
春、王勇出席座谈会。

座谈会上， 光山县和潢川县，

华英集团和寒羽尚、 东方心典、九
头牛服饰等企业，市发改委、市商务
局、信阳海关、市工信局、市工商局
等相关部门纷纷发言。 大家结合实

际，谈产业发展的现状，指出存在的
问题，亮出下一步的打算和措施，并
提出合理的产业发展建议和意见。

华英集团公司常务副总闵群建
议政府对羽绒产业发展全过程进行
扶持，从立项、建设到投产；在招商
引资方面兼顾全产业链， 包括引进
面料、辅料、配饰及物流等产业；在
人才培训上力求新突破， 同时邀请
专家对羽绒产业发展进行科学论
证，制定科学的推进计划。寒羽尚服
饰有限公司董事长陈锋建议有效地
应用好“互联网

+

”；大力培育好光
山羽绒人做光山羽绒企业， 创光山
羽绒品牌； 由传统中低端定制往高

端连锁个性化定制转移。 东方心典
服饰公司总经理张龙云建议将光山
羽绒产业纳入全市重点经济发展规
划，举办羽绒节会展会，吸引国内外
客商合作交流；加大对羽绒产业技术
工人和高端管理人才的培育力度。

听取大家发言后，郭瑞民指出，

大家从不同的角度， 谈了很多很好
的意见和建议， 对于信阳羽绒产业
的发展将会产生积极的推动作用。

下一步，要进一步深入研究，审时度
势， 明确当前和今后一个时期我市羽
绒产业发展的思路、方向和主要工作措
施，努力实现羽绒产业发展的新突破。

郭瑞民强调， 一要准确把握机

遇。产业转移和“互联网
+

”发展都
是非常重要的机遇。 要认真研究产
业转移规律，创新方式方法，有针对
性地开展招商引资， 确保项目招得
来、落得下、留得住。要全面提高运
用互联网的本领，在“互联网

+

”发
展上力求有所作为， 以此提升我市
羽绒产业的竞争力， 加速拓展国内
国际市场。二要准确把握优势。我市
不仅羽绒资源丰富， 而且拥有十余
万从事羽绒及羽绒服装用品生产、

销售的“羽绒大军”。这支“羽绒大
军”走南闯北，在市场经济大潮中经
过风雨、见过世面，尤其是对全国各
地羽绒服装用品市场需求变化十分

了解，这是了不起的优势。三要准确
把握重点。 用心抓好产业集聚区建
设，促进羽绒产业集群发展。与扶贫
开发相结合， 积极开展技能培训，大
力实施“巧媳妇工程”。四要准确把握
关键。产品质量是企业生命。羽绒及
羽绒产品生产销售，要全过程强化质
量管理，坚持以质取胜。要重视品牌
建设，通过引进和培育，打造一批具
有市场竞争力的知名羽绒品牌。

市委常委、常务副市长冯鸣，市
委常委、 统战部部长方波， 市委常
委、市委秘书长李水，市政府副市长
张明春，市政协副主席王勇，分别就
羽绒产业的发展提出要求。


